

TEMA: LOS REQUISITOS DE LOS ANCIANOS.

TEXTO: I TIMOTEO.3:1-7; TITO.1:6-9.

INTRODUCCIÓN:

Los ancianos juegan un papel muy importante dentro de la organización de la iglesia, pero ellos tienen que reunir ciertos requisitos para obtener este cargo dentro de la iglesia.

Dios constituyó ancianos plurales más de uno en cada iglesia local.

Efesios.4:11. Y El dio a algunos el ser apóstoles, a otros profetas, a otros evangelistas, a otros pastores y maestros,

Con el propósito de capacitar a los santos para la obra del ministerio.

Vemos la importancia del trabajo de los ancianos en la iglesia local.

Hechos.14:23. Después que les designaron ancianos en cada iglesia, habiendo orado con ayunos, los encomendaron al Señor en quien habían creído.

Ancianos en cada iglesia local.

Los ancianos están para pastorear la grey.

Hechos.20:28. Tened cuidado de vosotros y de toda la grey, en medio de la cual el Espíritu Santo os ha hecho obispos para pastorear la iglesia de Dios, la cual El compró con su propia sangre.

Su límite está solo dentro de la iglesia local.

No pueden pasar ese límite, si lo hacen pecan.

Los ancianos velan por la congregación.

Hebreos.13:17. Obedeced a vuestros pastores y sujetaos a ellos, porque ellos velan por vuestras almas, como quienes han de dar cuenta. Permitidles que lo hagan con alegría y no quejándose, porque eso no sería provechoso para vosotros.

Como quienes darán cuenta de nosotros.

I Pedro.5:2. pastoread el rebaño de Dios entre vosotros, velando por él, no por obligación, sino voluntariamente, como quiere Dios; no por la avaricia del dinero, sino con sincero deseo;

El trabajo de los ancianos es cuidar, alimentar, proteger el rebaño que está dentro de ellos, donde ellos son miembros.

Es un trabajo muy importante para que la obra pueda avanzar, pero lamentablemente muchas iglesias no tienen ancianos y tendríamos que trabajar para que los haya.

Cuando no hay ancianos hay deficiencia.

Tito.1:5. Por esta causa te dejé en Creta, para que pusieras en orden lo que queda, y designaras ancianos en cada ciudad como te mandé,

Veremos que los requisitos de los ancianos no son solo para ellos, también son para todo cristianos hombres y mujeres.

Porque muchas veces pensamos que los requisitos son solo para los ancianos y como yo no soy anciano no tengo que tenerlos, y es allí la gran equivocación.

Por eso muchas veces decimos es que nadie reúne los requisitos porque solo estamos pensando en los ancianos y no en todos los miembros.

LOS REQUISITOS DE LOS ANCIANOS TAMBIEN LOS DEBE DE TENER TODO CRISTIANO.

Veremos que los requisitos de los ancianos también los tiene que tener todo cristianos tanto hombres como mujeres.

La lista de los ancianos es: I Timoteo.3:1-7; Tito.1:6-9.

I Timoteo.3:2. Un obispo debe ser, pues, irreprochable, marido de una sola mujer, sobrio, prudente, de conducta decorosa, hospitalario, apto para enseñar,

Tito.1:6. esto es, si alguno es irrepreensible, marido de una sola mujer, que tenga hijos creyentes, no acusados de disolución ni de rebeldía.

1. El anciano debe ser irrepreensible- Intachable, no expuesto a censura, sin represión. impecable, incorruptible, íntegro lo más posible, porque ha de

ser ejemplos a todos. Una persona visiblemente reprochable, criticable, tachable, deshonesta, no puede ni ser buen ejemplo ni ejercer buena influencia sobre otros.

Pero está cualidad no solo se les pide a los ancianos sino a todo cristiano.

I Corintios.1:8. el cual también os confirmará hasta el fin, para que seáis irreproscibles en el día de nuestro Señor Jesucristo.

Filipenses.1:10. a fin de que escojáis lo mejor, para que seáis puros e irreproscibles para el día de Cristo;

Filipenses.2:15. para que seáis irreproscibles y sencillos, hijos de Dios sin tacha en medio de una generación torcida y perversa, en medio de la cual resplandecéis como luminares en el mundo,

Colosenses.1:22. sin embargo, ahora Él os ha reconciliado en su cuerpo de carne, mediante su muerte, a fin de presentaros santos, sin mancha e irreproscibles delante de Él,

Todos tenemos que ser irreproscible.

2. Marido de una sola mujer.

Este es el único requisito que se le pide a los ancianos que no todos los cristianos tienen que tener Él ser casado.

Ser marido de una mujer, pueden y hay cristianos fieles solteros, para ser cristino no tiene que ser casado.

3. Sobrio- Literalmente, estar libre de la influencia de productos embriagantes.

Esto es templado, moderado, discreto, entero en su juicio.

Pero no solo a los ancianos se le pide esta cualidad todo cristiano debe ser sobrio.

I Tesalonicenses.5:6, 8. Por tanto, no durmamos como los demás, sino estemos alerta y seamos sobrios.

V.8. Pero puesto que nosotros somos del día, seamos sobrios, habiéndonos puesto la coraza de la fe y del amor, y por yelmo la esperanza de la salvación.

II Timoteo.4:5. Pero tú, sé sobrio en todas las cosas, sufre penalidades, haz el trabajo de un evangelista, cumple tu ministerio.

I Pedro.1:13. Por tanto, ceñid vuestro entendimiento para la acción; sed sobrios en espíritu, poned vuestra esperanza completamente en la gracia que se os traerá en la revelación de Jesucristo.

I Pedro.4:7. Mas el fin de todas las cosas se acerca; sed pues prudentes y de espíritu sobrio para la oración.

I Pedro.5:8. Sed de espíritu sobrio, estad alerta. Vuestro adversario, el diablo, anda al acecho como león rugiente, buscando a quien devorar.

Vemos que todo cristiano debe ser sobrio vigilante en la obra del Señor.

4. Prudente- De mente sana o juiciosa, con dominio propio, sensato, equilibrado, no impulsivo, precipitado. Pero todo cristiano debe ser prudente.

Mateo.7:24. Por tanto, cualquiera que oye estas palabras mías y las pone en práctica, será semejante a un hombre sabio que edificó su casa sobre la roca;

Mateo.10:16. Mirad, yo os envío como ovejas en medio de lobos; por tanto, sed astutos como las serpientes e inocentes como las palomas.

I Corintios.4:10. Nosotros somos necios por amor de Cristo, más vosotros, prudentes en Cristo; nosotros somos débiles, más vosotros, fuertes; vosotros sois distinguidos, más nosotros, sin honra.

Tito.2:6. Asimismo, exhorta a los jóvenes a que sean prudentes;

5. Decoroso- Ordenado, bien dispuesto, decente, modesto, Honrado, digno. No solo se refiere al vestir, si no a la vida interna, Pero no solo los ancianos deben ser decoroso, sino todo cristiano.

I Corintios.7:35. Y esto digo para vuestro propio beneficio; no para poneros restricción, sino para promover lo que es honesto y para asegurar vuestra constante devoción al Señor.

I Timoteo.2:9. Asimismo, que las mujeres se vistan con ropa decorosa, con pudor y modestia, no con peinado ostentoso, no con oro, o perlas, o vestidos costosos;

6. Hospitalario- Que está presto para ofrecer alojamiento a otros.

Pero todos debemos ser hospitalario.

Romanos.12:13. contribuyendo para las necesidades de los santos, practicando la hospitalidad.

Hebreos.13:2. No os olvidéis de mostrar hospitalidad, porque por ella algunos, sin saberlo, hospedaron ángeles.

Todos debemos de practicar la hospitalidad.

Debemos ser hospedadores.

7. Apto para enseñar- Capacitado, calificado, competente, Que tenga destreza, habilidad, talento para enseñar.

Todo cristiano debe estar apto para enseñar y presto para la defensa del evangelio.

I Pedro.3:15. sino santificad a Cristo como Señor en vuestros corazones, estando siempre preparados para presentar defensa ante todo el que os demande razón de la esperanza que hay en vosotros, pero hacedlo con mansedumbre y reverencia;

No debemos de ser niños sino adulto.

Hebreos.5:11-14. Acerca de esto tenemos mucho que decir, y es difícil de explicar, puesto que os habéis hecho tardos para oír.

V.12. Pues, aunque ya debieraís ser maestros, otra vez tenéis necesidad de que alguien os enseñe los principios elementales de los oráculos de Dios, y habéis llegado a tener necesidad de leche y no de alimento sólido.

V.13. Porque todo el que toma sólo leche, no está acostumbrado a la palabra de justicia, porque es niño.

V.14. Pero el alimento sólido es para los adultos, los cuales por la práctica tienen los sentidos ejercitados para discernir el bien y el mal.

I Timoteo.3:3. no dado a la bebida, no pendenciero, sino amable, no contencioso, no avaricioso.

Tito.1:7. Porque el obispo debe ser irrepreensible como administrador de Dios, no obstinado, no iracundo, no dado a la bebida, no pendenciero, no amante de ganancias deshonestas,

8. No dado al vino- Que no sea esclavo del vino, Si esto fuera requisito exclusivamente solo para los ancianos, entonces todos los cristianos tendrían derecho a emborracharse lo cual la Biblia no enseña.

Efesios.5:18. Y no os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución, sino sed llenos del Espíritu,

Romanos.13:13. Andemos decentemente, como de día, no en orgías y borracheras, no en promiscuidad sexual y lujurias, no en pleitos y envidias;

No debemos andar en Borracheras, no debemos ni ver al vino cuando rojea.

Proverbios.23:31. No mires al vino cuando rojea, cuando resplandece en la copa; entra suavemente,

9. No pendenciero- No pleítico, no luchador, no violento, Que no sea amigo de pendencias, contiendas, disputas, pleitos. Pero no solo los ancianos deben tener esta cualidad.

Tito.3:2. que no injurien a nadie, que no sean contenciosos, sino amables, mostrando toda consideración para con todos los hombres.

II Timoteo.2:24. Y el siervo del Señor no debe ser renciloso, sino amable para con todos, apto para enseñar, sufrido,

10. Amable- Cariñoso, agradable, afectuoso, amable para con todos, gentil, servicial.

II Timoteo.2:24-25. Y el siervo del Señor no debe ser rencilloso, sino amable para con todos, apto para enseñar, sufrido,

V.25. corrigiendo tiernamente a los que se oponen, por si acaso Dios les da el arrepentimiento que conduce al pleno conocimiento de la verdad,

Filipenses.4:5. Vuestra bondad sea conocida de todos los hombres. El Señor está cerca.

I Tesalonicenses.2:7. Más bien demostramos ser benignos entre vosotros, como una madre que cría con ternura a sus propios hijos.

Todos tenemos que ser amables aun cuando se trate de corregir algún error, alguna falta.

11. No iracundo- No colérico, rabioso, furioso.

Por eso los maridos no deben ser amargos con sus esposas.

Colosenses.3:19. Maridos, amad a vuestras mujeres y no seáis ásperos con ellas.

Galatas.5:20. idolatría, hechicería, enemistades, pleitos, celos, enojos, rivalidades, disensiones, sectarismos,

Efesios.4:31. Sea quitada de vosotros toda amargura, enojo, ira, gritos, maledicencia, así como toda malicia.

Debemos de dejar a un lado todas esas cosas.

12. Dueño de sí mismo- Madurez de entrañas, templado, de dominio propio. Todos tenemos que saber dominarnos controlarnos.

Por eso son bienaventurados los mansos.

Mateo.5:5. Bienaventurados los humildes, pues ellos heredarán la tierra.

Galatas.5:23. mansedumbre, dominio propio; contra tales cosas no hay ley.

Efesios.4:2. con toda humildad y mansedumbre, con paciencia, soportándoos unos a otros en amor,

Colosenses.3:12. Entonces, como escogidos de Dios, santos y amados, revestíos de tierna compasión, bondad, humildad, mansedumbre y paciencia;

I Timoteo.6:11. Pero tú, oh hombre de Dios, huye de estas cosas, y sigue la justicia, la piedad, la fe, el amor, la perseverancia y la amabilidad.

13. No codicioso de ganancias deshonestas- No avaro, que no ame el dinero, que no sirva por interés al salario; que no gane su dinero a base de la mentira, el engaño, la falsedad.

Todo cristiano debe estar alejado de ganancias deshonestas fraudes y de la avaricia.

Efesios.5:3. Pero que la inmoralidad, y toda impureza o avaricia, ni siquiera se mencionen entre vosotros, como corresponde a los santos;

La avaricia es idolatría.

Colosenses.3:5. Por tanto, considerad los miembros de vuestro cuerpo terrenal como muertos a la fornicación, la impureza, las pasiones, los malos deseos y la avaricia, que es idolatría.

Por eso no debemos amar el dinero.

I Timoteo.6:10. Porque la raíz de todos los males es el amor al dinero, por el cual, codiciándolo algunos, se extraviaron de la fe y se torturaron con muchos dolores.

Ni poner la esperanza en las riquezas.

I Timoteo.6:17. A los ricos en este mundo, enséñales que no sean altaneros ni pongan su esperanza en la incertidumbre de las riquezas, sino en Dios, el cual nos da abundantemente todas las cosas para que las disfrutemos.

No debemos confiar en las riquezas.

14. No avaro- Es avaro quien acumula bienes sólo por el placer de tenerlos, tacaño, mezquino. Debemos de tener un carácter sin avaricia.

Hebreos.13:5. Sea vuestro carácter sin avaricia, contentos con lo que tenéis, porque El mismo ha dicho: NUNCA TE DEJARE NI TE DESAMPARARE,

Debemos estar contentos.

I Timoteo.6:8. Y si tenemos qué comer y con qué cubrirnos, con eso estaremos contentos.

I Timoteo.3:4-5. Que gobierne bien su casa, teniendo a sus hijos sujetos con toda dignidad

V.5. (pues si un hombre no sabe cómo gobernar su propia casa, ¿cómo podrá cuidar de la iglesia de Dios?);

15. Que gobierne bien su casa- Quien no puede gobernar a su mujer e hijos, habrá probado que no puede gobernar o dirigir correctamente a una iglesia que se compone de varias familias con diferentes temperamentos, ideas, problemas, etc.

Que sea ejemplo como cabeza del hogar, que guie bien su casa para que después pueda gobernar la iglesia.

Bueno este es otro de los requisitos que no todo cristiano debe tener porque si no es casado no tiene esposa, hijos. Pero claro Él tiene que ser ejemplo, aunque viva solo.

I Timoteo.4:12. No permitas que nadie menosprecie tu juventud; antes, sé ejemplo de los creyentes en palabra, conducta, amor, fe y pureza.

16. Hijos creyentes- Hijos fieles sujetos a sus padres.

Efesios.6:1-4. Hijos, obedeced a vuestros padres en el Señor, porque esto es justo.

V.2. HONRA A TU PADRE Y A tu MADRE (que es el primer mandamiento con promesa),

V.3. PARA QUE TE VAYA BIEN, Y PARA QUE TENGAS LARGA VIDA SOBRE LA TIERRA.

V.4. Y vosotros, padres, no provoquéis a ira a vuestros hijos, sino criadlos en la disciplina e instrucción del Señor.

No todos los cristianos tienen que tener este requisito para ser fiel porque si no es casado no puede tener hijos.

17. Con toda honestidad- Todos debemos ser honesto con todo el mundo.

Filipenses.4:8. Por lo demás, hermanos, todo lo que es verdadero, todo lo digno, todo lo justo, todo lo puro, todo lo amable, todo lo honorable, si hay alguna virtud o algo que merece elogio, en esto meditad.

Pablo fue muy honesto en todo.

II Corintios.8:20-21. teniendo cuidado de que nadie nos desacredite en esta generosa ofrenda administrada por nosotros;

V.21. pues nos preocupamos por lo que es honrado, no sólo ante los ojos del Señor, sino también ante los ojos de los hombres.

I Timoteo.3:6. no un recién convertido, no sea que se envanezca y caiga en la condenación en que cayó el diablo.

Tito.1:9. reteniendo la palabra fiel que es conforme a la enseñanza, para que sea capaz también de exhortar con sana doctrina y refutar a los que contradicen.

18. No un neófito- No un recién nacido, principiante, sin experiencia. La ignorancia trae problemas en la iglesia. Todos debemos crecer.

II Pedro.3:18. antes bien, creced en la gracia y el conocimiento de nuestro Señor y Salvador Jesucristo. A Él sea la gloria ahora y hasta el día de la eternidad. Amén.

Pero no se le puede pedir a un recién convertido que tenga el conocimiento como uno que ya tiene años de ser cristiano.

Todos tenemos que presentar defensa del evangelio.

I Pedro.3:15. sino santificad a Cristo como Señor en vuestros corazones, estando siempre preparados para presentar defensa ante todo el que os demande razón de la esperanza que hay en vosotros, pero hacedlo con mansedumbre y reverencia;

I Timoteo.3:7. Debe gozar también de una buena reputación entre los de afuera de la iglesia, para que no caiga en descrédito y en el lazo del diablo.

19. Que tenga buen testimonio de los de afuera- Esto incluye la reputación que tiene en todas las relaciones con otros, con amigos de trabajo.

Vecinos, parientes, en tratos de negocios, situación con acreedores, si es buena paga o no, si es cumplido, buen esposo, buen padre, buen hermano, buen tío, buen suegro, buen trabajador, buen vecino, buen ciudadano, etc.

El hermano con mala fama en cualquier aspecto de su vida diaria, no debe ni enseñar ni predicar, mucho menos ser anciano.

Romanos.13:8. No debáis a nadie nada, sino el amaros unos a otros; porque el que ama a su prójimo, ha cumplido la ley.

Porque tal persona mancha la iglesia que lo escoge como obispo.

Todos debemos ser luz en este mundo.

Mateo.5:14-16. Vosotros sois la luz del mundo. Una ciudad situada sobre un monte no se puede ocultar;

Somos la luz, para iluminar no ser oscuridad.

V.15. ni se enciende una lámpara y se pone debajo de un almud, sino sobre el candelero, y alumbría a todos los que están en la casa.

V.16. Así brille vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas acciones y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos.

Todos tenemos que cumplir con este requisito no solo los ancianos.

Como hemos visto los requisitos de los ancianos también tienen que estar en todo cristiano, y todo cristiano debe llenar estos requisitos.

Si seguimos viendo estos requisitos exclusivamente solo para los ancianos nunca vamos a llegar a tener ancianos.

Porque siempre nos vamos a estar escudando en que nadie llena los requisitos para ancianos.

Pero todos debemos de tener estos requisitos y así no será difícil que haya ancianos en la iglesia porque todos tenemos que llenar los requisitos.

Si creciéramos en estas cualidades no fuera tan difícil tener ancianos en la iglesia local.

Luchemos y trabajemos para cumplir estos requisitos siempre.

CONCLUSIÓN:

Hermanos ya hemos visto los requisitos para los ancianos.

Pero también vimos que todo cristiano debe cumplir y tener estos requisitos en su vida como cristianos.

Trabajemos para que haya ancianos en la iglesia local.

Dios nos demandara estos requisitos a nosotros, aunque nunca lleguemos hacer ancianos dentro de la iglesia porque son para todo cristiano.

MARIO JAVIER MORENO CHÁVEZ.

AMERICAS: 3; SECTOR: "A"

ANDEN: 7, CASA: 1525-26.

MANAGUA- NICARAGUA.

17 de Agosto de 2007.

www.compralaverdadynolavendas.com